

primitifs , Helvètes et Séquanes avec les Romains, que la Michaille pourrait bien avoir appartenu a la *colonie des Equestres*, en même temps que les Séquanes des bords du Rhône se seraient vus absorbés et tellement assimilés aux Romains que cette partie de la Séquanie aurait pris, du séjour de ces derniers, le nom de *vallis romana*, vallée romaine (Valromey) (1).

Ce qui nous porte a émettre cette hypothèse, c'est que la Michaille jusqu'à Seyssel était comprise dans l'ancien décanat d'Aubonne , qui comprenait le territoire de la *civitas Equestrium* dont Nyon (Noiodunus) avait été le siège épiscopal.

A cette même époque (401-406), le diocèse de Genève existait et la *civitas Genavensium* avait pour limites au nord le lac Léman, a l'est la *civitas Vallensium*, Octoduro (Martigny en Valais), la *civitas Centronum*, Darantasia (Moustiers en Tarantaise), au sud le diocèse de Grenoble et à l'ouest le Rhône. C'est ce qu'on peut appeler le diocèse gallo-romain ou allobroge, tandis que celui que nous verrons plus tard sera le diocèse gallo-romain bourguignon ; alors il s'étendra sur la rive droite du Rhône et comprendra des Helvètes et des Séquanes.

En 406, le Rhin fut forcé et les Bourguignons s'établirent dans une partie de l'Helvétie. Les Suèves, les Vandales, les Alains changèrent par leurs ravages la face des pays qu'ils parcouraient (2).

(1) La colonie des Equestres et la vallée romaine sont parsemées de monuments épigraphiques, de pierres milliaires et de débris de la civilisation gallo-romaine.

(2) « Des nations innombrables se sont répandues dans les Gaules j les
 « Quades, les Vandales, les Sarmates, les Alains, les Gépides, les Hernies,
 « les Saxons, les Bourguignons, (es Afamans, les Pannoniens ont ravage
 « tout le pays renfermé entre les Alpes et les Pyrénées, l'Océan et le
 « Rhin.... Les Aquitains, la Nsvem populanie, les provinces lyonnaises et
 « narbonnaises ont été universellement ravagées, et le petit nombre de villes